collaborer avec tous ses partenaires à l'instauration d'un nouveau cadre pour la gestion des conflits contemporains afin de contribuer à l'édification d'un monde pacifique où le respect de la dignité humaine se substituera à la haine, à la destruction et au désespoir.

Nos efforts, dans le cadre de cette Initiative, mettent à profit et renforcent notre engagement traditionnel envers les Nations unies et le maintien multilatéral de la paix. Le Canada joue un rôle de premier plan dans les efforts que déploie la communauté internationale pour mener des opérations de soutien de la paix intégrant à la fois les activités militaires de maintien de la paix, les opérations de la police civile et les aspects de la consolidation qui touchent au développement. Le Canada continuera à promouvoir le renforcement de la capacité des Nations unies de répondre rapidement, efficacement et d'une manière intégrée aux crises.

De nouveaux traités mondiaux renforcent aussi les fondements internationaux de la sécurité humaine. La nouvelle Cour pénale internationale, qui entamera des poursuites contre les auteurs de crimes de guerre et de crimes contre l'humanité, et la Convention d'Ottawa sur l'interdiction des mines antipersonnel représentent deux éléments nouveaux importants à cet égard.

Dans le cadre de l'Initiative canadienne de consolidation de la paix, nos contributions des 18 derniers mois dans des régions touchées par des conflits comme la Bosnie, le Guatemala et la Corne de l'Afrique montrent qu'avec la bonne approche et la collaboration de partenaires locaux, nous pouvons ensemble contribuer à l'instauration d'une paix plus durable. Le présent rapport fait état de certains des résultats que nous avons obtenus.

La communauté internationale a réalisé des progrès considérables dans l'élaboration d'outils visant à empêcher la récurrence de ces conflits destructifs, conflits qui nous affectent tous. Nous devons continuer à coopérer pour consolider la paix dans toutes les sociétés, aujourd'hui et pour les générations futures.

Llayd Aronnohy

L'honorable Lloyd Axworthy Ministre des Affaires étrangères

aux personnes de poursuivre leur vie et de contribuer au développement de leur société. Ces dernières années, en Afrique, en Asie, en Amérique latine, au Moyen-Orient et en Bosnie, nous avons aidé des milliers de personnes à reconstruire leur vie et leur société. C'est à des initiatives prises par les populations locales que nous devons nos plus grandes réussites. Par exemple, nous avons appuyé le programme de « rachat d'armes » au Salvador, où le milieu des affaires a amorcé la lutte pour la réduction des armes légères dans les collectivités en offrant des coupons remboursables à l'achat de biens de consommation en échange d'armes. En juin et en juillet seulement, le programme a permis de recueillir plus de 400 armes et des milliers de cartouches de munition.

Par l'entremise du Fonds canadien de consolidation de la paix et de ses programmes ordinaires, l'ACDI continuera de contribuer à l'édification et à la consolidation de la paix. Le défi est de taille mais la tâche est si importante, et le coût humain et financier des conflits est si élevé, que nous devons tout mettre en œuvre afin d'aider les populations touchées à briser le cycle de la violence.

Aider les populations à s'aider elles-mêmes et assurer un développement durable s'appuyant sur une paix durable est notre premier souci. L'ACDI a pour objectif global, dans le domaine de la consolidation de la paix, de favoriser l'émergence de sociétés participatives et pluralistes, dotées d'une administration publique efficace et responsable qui respecte la règle de droit et les droits de la personne. Nous ne ménagerons aucun effort pour atteindre cet objectif.

L'honorable Diane Marleau

Ministre de la Coopération internationale et ministre responsable de la Francophonie